

E

Editorial

Recaudar y fiscalizar

Las tareas que realiza el SII son fundamentales para el buen funcionamiento del país.

Pedir la boleta, siempre. Una acción que parece tan sencilla como esa puede marcar una diferencia que ayuda a las finanzas del país, pues garantiza la recaudación de IVA (Impuesto al Valor Agregado), ese 19% de cada compra realizada y servicio adquirido, que se destina al Estado y finalmente al bien común.

Entender así este concepto ayuda a comprender mejor la importancia de la aplicación de la reciente medida de cobro de IVA a las compras que se realicen a través de plataformas online. Antes, los bienes de hasta 41 dólares eran importados sin pagar IVA ni aranceles asociados a la importación; lo cual introducía una desigualdad con las ventas del comercio nacional. Ahora, se emparejan condiciones para quienes cumplen adecuadamente sus obligaciones tributarias. Gracias a eso, el SII ya ha logrado recaudar más de 41 millones de dólares, desde noviembre, con participación de las principales plataformas dedicadas a esta modalidad. Además, se busca que los compradores también colaboren y se hagan conscientes de la necesidad de preferir los canales formales de comercialización.

Esta noticia fue conocida recientemente y obedece a una gestión exitosa del Servicio de Impuestos Internos, entidad encargada de la recaudación y de la adecuada aplicación de las normas tributarias. Junto con ella, también cumple una importante tarea de fiscalización e investigación.

En ese otro rol también hay una noticia exitosa reciente. En Valdivia se descubrió una organización ilegal que funcionaba en Valdivia en torno a un mall chino, generando facturas adulteradas emitidas por una veintena de empresas "fantasma". Más de trescientos millones de pesos es la cifra alcanzada por el fraude, que fue denunciado ante la justicia mediante una querella acogida por el Tribunal de Garantía. El proceso recién comienza y también podría involucrar a otras regiones.

Ambas tareas -recaudar y fiscalizar- son importantes para el país y la ciudadanía puede contribuir a que se cumplan mejor, cumpliendo con las reglas, denunciando las irregularidades que pueda detectar y también ayudando a dimensionar el rol del Servicio, que -más allá de polémicas mediáticas recientes- desempeña un trabajo técnico esencial.